
N I EDERSCHR I F T

Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen Tagesordnungspunkten zusammen.

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift
sind.

Körperschaft: Stadt Kappeln

Gremium: Wirtschafts- und
Umweltausschuss

Sitzung am: 03.07.2024
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Sitzungsbeginn: 18:30 Sitzungsende: 19:23
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TE I LNEHMERVERZE I CHN I S

Anwesend sind:

Sitzungsteilnehmer

zusätzlich anwesend

Verwaltung

Presse

Zuhörer

Entschuldigt fehlen:

Sitzungsteilnehmer

Körperschaft: Stadt Kappeln

Gremium: Wirtschafts- und Umweltausschuss

Sitzung am: 03.07.2024

Herr Jens Böll
Frau Anke Born-Kotenbeutel
Herr Stefan Fughe
Herr Florian Funk Stellv. Vorsitzender
Herr Michael Klinger
Herr Marcel Krüger
Herr Max Marquardt
Herr Marcus Petersen Vertretung für Herrn Dirk Langenstein
Herr Claus-Jürgen Schillmann
Herr Daniel Schlenzka Vertretung für Herrn Axel Langkowski
Frau Stefanie Weide Vertretung für Frau Antje Fosket

Frau Barbara Bock anwesend ab 18:48 Uhr
Frau Renate Felske
Frau Bente Reimer
Herr Ralph Sieber

Frau Isabela Kroll
Herr Joachim Stoll

Frau Rebecca Nordmann

Frau Anne Heimann WTK
Frau Ilka Ubben WTK
Frau Laura Schneider-Pielen WTK

Frau Antje Fosket
Herr Dirk Langenstein
Herr Axel Langkowski



VERZE I CHN I S DER TAGESORDNUNGSPUNKTE

Körperschaft: Stadt Kappeln

Gremium: Wirtschafts- und Umweltausschuss

Sitzung am: 03.07.2024

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der
Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge

3. Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten

4. Mitteilungen des oder der Vorsitzenden

5. Einwohnerfragestunde

6. Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung

7. Ergebnisvorstellung der WTK: Kosten und Erlöse der Heringstage 2024

8. WTK: Antrag Verlustausgleich für die Heringstage 2025

9. Antrag der Fraktionen CDU, LWG und SSW: "Intensivierung der Zusammenarbeit mit der
Polizei" (Geschwindigkeitsdisplay)

10. Antrag der Fraktionen CDU, LWG und SSW: "„Beseitigung von Lückenschlüssen und zur
Ertüchtigung von Fahrrad- und Fußwegverbindungen im Stadtteil Ellenberg"

11. Verschiedenes



Der stellvertretende Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der
Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.

Der stellvertretende Vorsitzende beantragt die Absetzung des TOP 9 – Antrag der Fraktion
CDU, LWG und SSW zur „Intensivierung der Zusammenarbeit mit der Polizei
(Geschwindigkeitsdisplay)“ und TOP 10 – Antrag der Fraktionen CDU, LWG und SSW zur
„Beseitigung von Lückenschlüssen und zur Ertüchtigung von Fahrrad- und
Fußwegverbindungen im Stadtteil Ellenberg“.

Die Tagesordnungspunkte 9 und 10 werden abgesetzt. Die Beratung der
Tagesordnungspunkte sind im Bauausschuss anzusiedeln.

Abstimmungsergebnis:

Entfällt, da keine nichtöffentlichen Tagesordnungspunkte geplant sind.

Körperschaft: Stadt Kappeln

Gremium: Wirtschafts- und Umweltausschuss

Sitzung am: 03.07.2024

Tagesordnungspunkt 1.

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der
Beschlussfähigkeit

Tagesordnungspunkt 2.

Änderungsanträge

Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 11
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 11
Davon stimmberechtigt: 11
Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0
Ungültige Stimmen: 0

Tagesordnungspunkt 3.

Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten



Es werden keine Mitteilungen vorgebracht.

Ausschussmitglied Herr Schillmann verweist auf den Antrag der Fraktionen CDU, SSW und
LWG "Fahrradfreundliches Kappeln 2030" und macht auf den Mangel an Fahrradparkplätzen
am Dehnthof-Parkplatz aufmerksam, mit dem Vorschlag, dort 3 bis 4 Fahrradbügel zu
installieren.
Bürgermeister Stoll geht auf den Vorschlag ein und erklärt, dass die Parkmöglichkeiten für
Fahrräder im Bereich rund um die Gehwege des Dehnthofes begrenzt seien. Herr Stoll
schlägt als mögliche Lösung vor, einen Motorradparkplatz in Fahrradstellplätze
umzuwandeln, um 1 bis 2 Fahrradbügel dort aufzustellen.
Der Bürgermeister wird eine Prüfung durch das Bauamt veranlassen, um zu ermitteln, wo
Autostellplätze in Fahrradstellplätze umgewandelt werden können, und weist darauf hin, dass
ein politischer Beschluss zur Einbindung der Verwaltung hierfür wünschenswert wäre.

Herr Schillmann möchte gerne in Erfahrung bringen, inwiefern die Stadt im Gebiet der
Schleiterasse rund um die Privatstraße “Nördliche Marinealee” eingebunden ist. Der
Bürgermeister weist darauf hin, dass die Nördliche Marinealee und dessen Nutzung auch für
die Öffentlichkeit gewährleistet ist.

Herr Schillmann fragt, wieso und wann diese Regelung für diese Straße übertragen wurde.
Zu dieser Frage wird der Bürgermeister nach Klärung zur nächsten Ausschusssitzung
berichten.

Herr Schillmann erkundigt sich im Rahmen der Bauleitplanung hinsichtlich des
Naturschutzes, da er einen Rückgang der Bäume und des Schilfgürtels wahrnimmt. Er habe
den Eindruck, es gäbe Defizite bei der Umsetzung der Naturschutzmaßnahmen. Er bittet um
eine Einschätzung und Prognose für das weitere Vorgehen.
Bürgermeister Stoll erklärt, dass er den Sachverhalt ebenfalls beobachtet hat.
Die frühere Umwelt- und Klimaschutzsachbearbeiterin informierte in der Vergangenheit die
Anwohnerinnen und Anwohner über die Naturschutzrichtlinien. Da die Stelle der Umwelt- und
Klimaschutzsachbearbeitung neu zu besetzen ist, kann aktuell keine passende Einschätzung
oder Prognose gegeben werden.

Ausschussmitglied Herr Marquardt erkundigt sich, wann der Bauhof die regelmäßige
Reinigung der Gullis wieder aufnehmen wird. Herr Funk teilt mit, dass die Reinigung bereits
am 03.07. begonnen wurde.

Bürgermeister Stoll fügt hinzu, dass der Bauhof in regelmäßigen Abständen eine Kontrolle
und Reinigung der Gullis durchführt, um insbesondere vorbeugende Maßnahmen gegen
Starkregenereignisse zu treffen.

Tagesordnungspunkt 4.

Mitteilungen des oder der Vorsitzenden

Tagesordnungspunkt 5.

Einwohnerfragestunde



Es werden keine Einwendungen vorgebracht.

Ilka Ubben stellt die einzelnen Posten der Gesamtkosten und Erlöse der diesjährigen
Heringstage vor.

Der Wirtschafts- und Umweltausschuss empfiehlt, …
Der Hauptausschuss empfiehlt, …
Die Stadtvertretung beschließt, …
… der WTK für die Durchführung der Heringstage 2025 einen Zuschuss / einen maximalen
Verlustausgleich in Höhe von 150.000 € zu gewähren. Die zweckgemäße Verwendung der
Mittel ist nachzuweisen.

Abstimmungsergebnis:

Tagesordnungspunkt 6.

Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung

Tagesordnungspunkt 7.

Ergebnisvorstellung der WTK: Kosten und Erlöse der Heringstage 2024

Tagesordnungspunkt 8.

WTK: Antrag Verlustausgleich für die Heringstage 2025
Vorlage: 2024/160

Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder: 11
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder: 11
Davon stimmberechtigt: 11
Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 2
Stimmenthaltungen: 1
Ungültige Stimmen: 0



Dieser TOP wurde unter TOP 2 abgesetzt.

Dieser TOP wurde unter TOP 2 abgesetzt.

Unter diesem TOP werden keine weiteren Themen vorgebracht.

Schließung der Sitzung um 19:23 Uhr.

Tagesordnungspunkt 9.

Antrag der Fraktionen CDU, LWG und SSW: "Intensivierung der Zusammenarbeit mit
der Polizei" (Geschwindigkeitsdisplay)
Vorlage: 2024/162

Tagesordnungspunkt 10.

Antrag der Fraktionen CDU, LWG und SSW: "„Beseitigung von Lückenschlüssen und
zur Ertüchtigung von Fahrrad- und Fußwegverbindungen im Stadtteil Ellenberg"
Vorlage: 2024/163

Tagesordnungspunkt 11.

Verschiedenes


